

EL ÁREA ANDINA ANTES DE LOS INCAS.

INDICACIÓN: Selecciona los recuadros con las características en común de las civilizaciones andinas.

Elaboraron geoglifos.	Domesticaron llamas y alpacas.	Cultivaron maíz, frijol y chile.
Cultivaron maíz, papa y algodón.	Construyeron centros ceremoniales.	Practicaban sacrificios humanos con diversos fines.

INDICACIÓN: Selecciona las características de la cultura chavín.

Utilizaban plantas alucinógenas en sus rituales.	El pueblo estaba construido por artesanos, pescadores y campesinos.
Establecida en Huáncar, Perú.	Se desarrolló durante 1200 – 400 a.c
100 a.c. – 1200 d.c	Establecida en el sur de Perú.
Sociedad teocrática gobernada por un sacerdote con cocimientos astronómicos.	Era una civilización agrícola, cultivaba principalmente maíz.

INDICACIÓN: Selecciona las características de la civilización Tiahuanaco.

a) Ocupó el sur de Perú, Bolivia y el norte de Chile.
b) Se estableció en el centro de lo que hoy es Perú.
c) Basó su economía en la crianza de llamas y alpacas.
d) Construyeron centros ceremoniales, canales y caminos.
e) Su arquitectura fue monumental.
f) Se dedicaron al comercio y la elaboración de cerámica policromada.

INDICACIÓN: Escribe Moche o Huari según donde corresponda.

	Se desarrolló en lo que hoy es: Ecuador del 100 al 700 d.c.
	Civilización militar que utilizó la guerra para conquistar y obtener recursos.
	Tuvieron notables avances en la escultura y la cerámica.
	Sus ciudades estaba amuralladas y desarrollaron una arquitectura monumental.
	Se ubicó en la zona central de Perú
	Civilización que utilizó la guerra para expandir su territorio y captura prisioneros para el sacrificio.

INDICACIÓN: Lee el texto y completa el esquema.

Tiras la decadencia de chavín, grandes culturas se desarrollaron en la Zona Andina durante el primer milenio de nuestra era: la de nazca y la moche o mochica, en las costas del Pacífico y la de la Tiahuanaco y Huari en las tierras altas de los Andes. Las dos primeras desarrollan extraordinarios tejidos y piezas de cerámica; en tanto que los miembros de la tercera construyeron un impresionante centro ceremonial con enormes bloques de piedra y desarrollaron técnicas agrícolas para mejorar sus cultivos; la cuarta tuvo un carácter eminente militar.

